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大盘回调不影响年报行情
! ! ! !近期短短一个半月，沪深股市
涨幅达到 !"!，这也算是一个小牛
市行情了，大盘回调很正常，无论是
回调三分之一还是回调一半，都属
于合理的范围。本周起，一年一度的
上市公司年报开始亮相，与季报和
中报相比，年报是最有看点也是个
股座次重新排定的关键时期，不管
股市是牛市还是熊市，年报行情都
能给市场带来赚钱的机会。

年报行情带来的是个股机会，
这种个股行情与大盘是否回调、回
调多少没有太大的关系，因为现在
年报带来的高送转主要集中在中小
板和创业板的小盘股上，它不计入

上证指数，所以年报带来的是独立
的个股行情。
怎么看年报行情，笔者以为还

是要关注如下几点：第一，要看年报
的业绩。业绩是股票是否具有投资
价值的关键，但是做业绩题材往往
当年报出台之时差不多也就行情到
头了，这是因为现在上市公司业绩
波动超过一定范围都要进行信息预
披露，而没有披露的公司业绩也就
与去年差不了多少，所以，看业绩的
变动要注意这种时间差。
第二，要关注高比例送转。现在

的上市公司特别是近几年新上市公
司都在玩这个股权游戏，他们的盈

利模式是：高溢价发行获得高资本
公积金，然后进行拆细，产生从高价
除权到低价再炒高股价，最终那些
潜伏在里面的大股东金蝉脱壳。到
目前为止，这样的模式还没有改观。
当然，这样的高送转题材还是能够
跟着做一把行情的。做这个题材主
要还是集中在三年以来重启 #$%之
后的这批个股，由于这批股票几乎
全部是高溢价发行，通过发行获得
了大量的资本公积金，具有拆细的
本钱，但是要注意这批股票中可能
有高送转题材的，现在都有资金关
注了，也就是说已经有人开始潜伏
进去了，对中小板和创业板股票，发

现拉高放量的要多加关注，现在进
去还能吃到肉，也许等年报正式出
台只能喝点汤了。
第三，要关注今年上市公司的

现金分红。证监会鼓励上市公司现
金分红的各项指引在今年年报中会
得到体现，将盈利分红 &'!属于正
常水平，达到 ('!属于高水平分红，
这样的衡量标准一出，今年上市公司
的现金分红肯定比以往要高，但高到
什么程度还是需要观察，需要注意
两点：一是看分红的水平是否超出
了一年期存银行的回报，这是评判
股票是否有投资价值的依据；二是
要注意有些公司大比例分红的目的

是为了再融资进入“绿色通道”，太
大比例的分红都是有目的的，但这
不妨碍利用这个题材短线炒一把。
这波跨年度行情走到现在还没

有产生大级别的回调，实际上市场
后退一步海阔天空，后市可以走得
更远。从现在起到 )月底前，股市的
热点将围绕着上市公司年报的出台
而依然活跃，不管大盘回调的力度
有多大，年报行情的主要特征是个
股行情，所以，在 )月底前股市的交
易性机会较大，从现在开始关注年
报行情，以短平快的手法去捕捉个
股机会，而 )月底前又是 #$%处于
暂停期，市场机会依然难得。应健中
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! ! ! !金宝今年 *(岁，居住在本市
嘉定区美丽小区，他童年出生在
乡村边缘的小镇上，初中毕业后
进县城爬过三年电线杆在供电所
当电工，后来回乡务农 !'年，直
至 !++,年县商业系统招工，至饮
食服务行业工作至退休。!++'年
股市出现，老金决定尝试一下，把
多年的积蓄 "'''多元在申银万
国嘉定证券营业部开户入市，那
年他花 -'元买了两张认购证，事
后全部中彩，一只是陆家嘴一只
是南洋股份，等到上市抛出轻而
易举地赚了 ,万多元。后来他干
脆和妻子商量，决定扩大投资力
度，把老伴原籍江苏省常熟市的
一套旧房卖掉，从此，他既做交易
又打新股，手气真好，从打新中又
赚进 ,'多万元。!++(年，有了足
够资金的老金被券商安排到了中
户室。

,''!年，老金的大女儿要结
婚了，他拿出 )'万元帮助女儿在
南门外的美丽小区以 "'万元买下
了一套三层楼面 ,)'平方米别墅
新房，接着又马不停蹄继续炒股。

老金炒股中有两个精彩故
事。!++"年老金中了五粮液新股 !'''股，
发行价 !).** 元，回首往事，老金 !++& 年
买认购证中的陆家嘴上市就抛，虽然获利
!万多元，但是事过三年，它的股价竟炒到
)".++元，要是捂到高位时出手，又可多赚
,万元了，于是他决心把五粮液这只蓝筹
绩优股捂它几年再说，所以在以后的六年
多的过程中，五粮液涨涨跌跌他毫不理会，
六年中五粮液六次实施了大比例送转红
股，!'''股原始股变成 !!!&".)股了。而且
六年中他又陆续加仓买进了几千股，所以
到了 ,''*年 )月股价涨至 )!元以上时，
老金真是笑不动了，把手中数以万计的五
粮液全部清仓，赚进 )'余万元。

,''*年 !月老金以 *'元价格买进有
色金属潜力股驰宏锌锗 )&''股，该股从 !*

元涨到 *'元时涨幅已经翻了三倍。他仔细
地看了资料，感到下面还有很大的上升空
间，就买了该股，之后利好消息频频传来，上
市公司慷慨地以 !'送 !'派 ,'元的优厚分
红方案回报股民，到除权除息那天，股价炒
到 !),元以上，老金还不出手，想看看填权
行情，就坚决咬住这只大牛股不放松，这样
持股 !'个月，直到 ,''"年 )月填权又至百
元以上时才抛售，获利又达 -,万元。
那时小女儿的终身大事临近了，看看

房价起涨不久，他赶紧一面花 &&万元在常
熟市买回一套高层楼房 !&*平方米，同步
将单位过去分得的中套住房出售，用老办
法又在美丽小区大女儿住处隔壁楼面为小
女儿买进一套三层楼面 ,)'平方米的二手
房别墅，从此，老金夫妇和两个小家庭朝夕
相处，过着美满幸福的生活。老金出身在农
民家庭，没有高深的学历，入市多年的过程
中，他说从不道听途说，甚至分析师的言语
也不听，唯恐误导自己的操作思路，他靠的
是冷静思考，智慧和勇气，以及超人的毅
力、韧性、耐心，其实他每年只不过交易二
三只股票，却获得很好的收益。 王继彩

从五十万散户离场说起
! ! ! !中登公司最近公布的数据显
示，/ 股持仓账户数在 ,'!, 年
!,月份持续下降，而持仓账户数
相对于 / 股账户数的占比更是
创下了有统计数据以来的历史新
低。与之形成鲜明对比的是，/股
在去年 !,月份大幅上涨。上证指
数一个月内的涨幅达到 !).-0，深
证成指同期涨幅达到了 !(.&(0。
数据表明，当股指大涨时，越来越
多的散户选择了清仓离场。!,月
份 /股持仓账户减少了 ('多万
户，而持仓账户数占比为 &,.**0，
更是惊人地创下历史新低。业内人
士表示，很多散户清仓离场，一方
面可能与散户长期被套而丧失信
心割肉出局有关；另一方面不排
除少数账户解套之后选择离场。
与散户的出逃相比，机构在这一
轮上涨行情中，可谓争先恐后、生
怕踏空。在 /股持仓账户数减少

('万户的同时，公募基金的持仓
比例却是节节攀升。
许多散户朋友们沿袭过去熊

市中的习惯，一见反弹，一见长阳
就跑，赚钱了就走，不赚钱也走，
深套了更走，反正手中没有股票
心中不烦。在这阴少阳多的一路
上涨日子里，许多散户一路逢
“高”派发，脚底擦油溜得快，甚至
把深套了几年的所谓长线股票都
一割了之，把当时信誓旦旦“不解
套坚决不出局”的誓言早就忘得
精光。然而，这些散户事后发现，
那些被抛弃的股票后来都在涨，
自己逢高抛售却卖低啦。
历史上我们多次看到，当一

波行情初起之时，许多散户就急
急忙忙地在低位卖出了涨势良好
的强势股，只赚到了一些“芝麻绿
豆”小钱，甚至还将被套的股票割
肉，就这样轻易地抛弃了潜在的

大牛股。事后，这些牛股翻倍，甚
至翻数倍的都有，令上述散户投
资者懊恼不已。许多时候，投资者
手中并不缺少牛股，一些大涨的大
牛股曾经都在投资者手中持有过，
就因为投资者缺少坚信这些潜在
的牛股会给自己带来大量财富，从
而错失了赚大钱的绝佳机会。
在股市交易中，我们的投资

者常犯的毛病是：被套牢的时候
会横下心来“坚守”很长一段时
间，初时仅损失“芝麻”的反被拖
至亏损成“西瓜”，甚至无视大势
下跌的趋势，抱着“不信它还会
跌，等反弹一下再走吧”的心态，
而真的小反弹出现却又不肯走
了，还一个劲地逆势买入，企图补
仓抄底捡“芝麻”，结果在抄底中
越亏越大。然而当市场反弹大涨
后，许多散户们反倒紧张兮兮地
在小波动中赶紧“逃”，本来可以

捧着“西瓜”的情况下反而捡了
“小芝麻”就走，甚至看着大势不断
上涨的趋势，反抱着害怕套牢的心
态一个劲地空仓等待大跌后买进的
时间，结果本来原可以打只“老虎”
的投资者却只拍了一个 “苍蝇”就
班师回朝了，这叫“有胆亏，没胆
赚”。具有上述心态的投资者，十
有八九最终投资是要失败的。
股票市场是个经常牛熊交替

的市场，老牛当道，涨是保“西
瓜”，跌是失“芝麻”；轮到老熊称
霸，涨为保“芝麻”，跌变为失“西
瓜”了。所以看准趋势、适应市场，
不能“一本通书看到老”，及时根据
趋势转折调整策略，不要把已蜕变
的“西瓜”仍然当成“芝麻”轻易地
去抛售。亏的时候要设限止损，赚
的时候要确保赚足，这才是股票
市场制胜的不二法则。陈晓钟

本版观点仅供参考

千金难买牛回头
! ! ! ! ! 月 !! 日沪深两市明显
下挫，有股友担心反弹行情是
不是要结束了，我谈了自己的
看法，概括起来就是：三个判
断，两个原因。
先说三个判断：一、这是抄

底资金正常的获利回吐，是正
常的市场回调，也是主力机构
的震仓洗盘，反弹不会轻易结
束；二、!月中旬的交易日可能
将以震荡、回调、整理为主，大
盘回调至什么点位不是最为重
要，最为重要的是，这给了错过
第一波反弹行情的投资者一个
买入的机会，千金难买牛回头，
踏空者可以趁着回调介入，其
他投资者也可以调仓换股；三、

如果不出意外，两市反弹至 &

月份当不成问题。
之所以做出以上三个判

断，是由于如下两个原因：一是
前段时间众所周知的 "''多家
拟 #$%融资堰塞湖已被证监会
分流和后推，&月 &!日之前沪
深两市不会有被某些人视为洪
水猛兽的 #$%新股发行融资圈
钱。另外，一些上市公司实际控
制人近来承诺在 &月或 )月之
前不会减持首发限售股，或延
长限售时间，如汉威电子、宝德
股份等，这显然不是巧合，而是
配合。二是 ,'!,年四季度的抄
底机构领头羊是社保，更需要
让股市涨了。 胡蝶
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! ! ! !进入 ,'!&年，股市明显走强，
市场也是放量交易，有券商朋友说，
有这样的交易量上半年吃饭不担心
了。看看，股市走强，券商就想到“吃
饭”，不过笔者也从“吃饭”联想到农
业。以往人们在每年的年初总会期
待中央一号文件，已经多少年了，这
个一号文件也总是把关注的重点放
在“农”字头上，笔者也想来推测即
将来到的 ,'!&年中央一号文件会
关注什么，与股市今后的热点有什
么关系。
在十八大提出建设“美丽中国”

的设想，,'!&年的“一号文件”会关
注什么呢？笔者注意到，近期高层会
议密集释放出有关“农业经营体制”
的政策信号。,'!&年一号文件也许
会聚焦农业经营体制？

有一个背景必须认识清楚，就
是随着工业化、城镇化和农村劳动
力的老龄化，以及规模化程度的提
高，“谁来种地”问题日益突出。我国
实行的是家庭承包经营为基础、统
分结合的双层经营体制，农业经营
体制的创新其实是经营形式的创
新，包括种养业大户、家庭农场、专
业合作社、农业产业化等。随着大量
农村劳动力持续向外转移，一些地
方开始出现农忙季节缺人手、务农
劳动力老龄化和农业兼业化副业化
的现象，培育新型农业生产经营主
体要求更加紧迫。
笔者注意到下列一些会议所透

露的信息。近期召开的国务院常务
会议曾经提出，家庭经营不仅适合
分散经营，也同样适合规模经营。农
业经营体制改革要因地制宜，有利
于保护和调动农民的积极性，把保
护农民利益、保护耕地、保护粮食和
重要农产品的生产能力放在第一
位。!月 !,日，由中国农业大学主
办的 ,'!&中国农业发展新年论坛，
论坛主题是“十八大后的中国农业
发展展望”。
有了这些回顾和依据，笔者推

测下面这些内容可能会进入一号文
件的关注范围。如何通过发展现代
农业等途径，来保障农产品的供应
及粮食安全；如何增强对农业的投
入和对农民的优惠政策；如何鼓励
多种农业生产经营形式，提高规模
化和集约化水平；改进农村集体产
权制度，推进征地制度的改革；推进
城乡公共服务一体化，和创新农村
社会管理体制；政策有望推动种子、
饲料、养殖等行业的规模化。
现代农业发展包括组织化生产

和社会化服务，与农业组织化生产
相关的农业机械以及农资流通板块
或直接受益。实现农业机械化，不仅
要有强大的农业机械工业和相应的
农机科研机构为后盾，还要建立起
相应的销售、维修、管理社会化的农
机服务体系。相关公司有吉峰农机、
新研股份、一拖股份等。在农资流通
方面，“农资经营公司"农户"基地”
的模式有可能成为现代农业有效的
发展模式之一，这一领域的相关公
司包括辉隆股份等。 文兴
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